



RINGKASAN

MEILIZA ALAYDA UJMA, Sistem Akuntansi Persediaan Beras pada Perum BULOG Kantor Cabang Pekalongan (*Rice Inventory Accounting System at Perum BULOG Kantor Cabang Pekalongan*). Dibimbing oleh ISMET ISMATULLAH.

Beras merupakan makanan pokok bagi masyarakat Indonesia. Ketersediaan beras sangat erat kaitannya dengan produksi padi para petani. Jika cuaca mendukung, maka produksi padi yang dihasilkan banyak dan baik. Tetapi, jika cuaca tidak mendukung, dapat menyebabkan gagal panen. Kondisi tersebut mencerminkan perlunya peraturan terhadap persediaan beras sehingga mampu memenuhi kebutuhan makanan pokok masyarakat Indonesia. Berdasarkan Peraturan Presiden Nomor 48 tahun 2016 tentang Penugasan Kepada Perum BULOG dalam rangka ketahanan pangan, Perum BULOG memerlukan sistem persediaan yang dapat melakukan pengelolaan Cadangan Beras Pemerintah (CBP) sehingga dapat memperkuat ketahanan pangan rumah tangga dalam situasi darurat, konflik sosial, serta kondisi rawan daya beli akibat gejolak harga. Oleh karena itu, Perum BULOG Kancab Pekalongan harus memiliki sistem akuntansi khususnya sistem akuntansi persediaan beras.

Tujuan dibuatnya tugas akhir ini adalah untuk memaparkan sistem akuntansi persediaan beras pada Perum BULOG Kantor Cabang Pekalongan, menjelaskan kebijakan atas persediaan beras, menjelaskan fungsi yang terkait, menjelaskan dokumen dan catatan apa saja yang digunakan, menjelaskan prosedur dan bagan alir atas persediaan beras, serta menjelaskan sistem pengendalian internal pada Perum BULOG Kantor Cabang Pekalongan.

Praktik Kerja Lapangan (PKL) dilaksanakan di Perum BULOG Kantor Cabang Pekalongan dari tanggal 08 Februari 2021 sampai dengan 03 April 2021. Lokasi PKL beralamat di Jalan Kolonel Sugiono No. 139, Kemandungan, Kec. Tegal Barat, Kota Tegal, Jawa Tengah. Adapun teknik pengumpulan data informasi yang dilakukan untuk mendukung penyusunan tugas akhir adalah wawancara, observasi, studi pustaka dan dokumentasi.

Tugas akhir ini membahas sistem akuntansi persediaan beras melalui kebijakan persediaan beras yang telah sesuai dengan Standar Operasional Prosedur (SOP). Fungsi yang terkait yaitu Seksi Pengadaan, Seksi Operasional dan Pelayanan Publik, Seksi Administrasi dan Keuangan, Petugas / Staf Gudang, serta Petugas Pemeriksa Kualitas. Dokumen yang digunakan antara lain Form Penawaran, Order Pembelian, SPK, Surat Jalan, Bukti Uji Timbang Penerimaan Beras, HPK, LHPK, GD1M, SPP, dan GD1Lap. Catatan yang digunakan yaitu kartu stok dan jurnal umum. Terdapat tiga prosedur dalam sistem akuntansi persediaan beras terdiri dari prosedur pengadaan beras melalui Pemasok, prosedur pengadaan beras melalui SATKER ADA DN, dan prosedur pemeriksaan kualitas. Bagan alir dokumen atau *flowchart* telah tersusun sesuai dengan tiga prosedur yang menggambarkan sistem akuntansi persediaan beras pada Perum BULOG Kancab Pekalongan. Pada Perum BULOG Kancab Pekalongan sistem pengendalian internal terkait sistem akuntansi persediaan beras sudah sesuai berdasarkan COSO.

Kata kunci: Beras, Perum BULOG, Sistem Akuntansi Persediaan.